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I COLORI DELLA BELA ROSIN

Gli scouts
aprono il parco

Al 31 dicembre 2022 le lancette
dell'anagrafe si sono fermate sul
2693: un cittadino in meno
rispetto all'anno precedente.
A Sommariva Perno 1312 sono
oggi i maschi (10 in più rispetto
al 2021), 1381 le femmine (11 in
meno dell'anno precedente), i
quali vivono in 1151 famiglie
(dodici in più rispetto al 2021) e
due convivenze (Residenza
L'Annunziata e caserma).
L'anno scorso sono nati 21 bam-
bini (più quattro rispetto all’anno
precedente), di cui 9 maschi e 12
femmine, mentre 44 (20 uomini
e 24 donne) sono stati i deceduti
(4 in più rispetto al 2021), con
un saldo naturale negativo di 23
unità (lo stesso dell'anno prece-
dente).
Sempre notevole il movimento
migratorio in entrata ed uscita:
107 (contro i 105 del 2021) sono
infatti risultati i nuovi cittadini
provenienti da altri Comuni (95
contro i 93 dell'anno precedente)
o dall’estero (11 contro 9) o per
altri motivi (1), mentre 85 sono

La redazione
segue a pag. 4

Tutti pittori
in piazza

I “Venerdì”
in biblioteca

Gli stessi,
più europei

I “Venerdì in biblioteca” proposti
dal Centro culturale San Bernar-
dino in collaborazione con la
Biblioteca Civica per approfondi-
re argomenti di attualità, presen-
tare opere di autori del territorio,
incontrarsi e confrontarsi su libri
e letture interessanti, erano una
scommessa e sono stati un succes-
so: le otto serate tra metà gennaio
e fine marzo hanno visto infatti la
presenza di 230 persone, di Som-
mariva Perno, ma anche dei paesi
e delle città vicini, che hanno
potuto seguire la presentazione
dei libri di Giorgio Cavallo, Fran-
cesca Gerbi, Franco Racca; si
sono incuriositi con le due lezioni
di storia piemontese tenute dal
prof. Gianmarco Gastone sulle
città e poi sulle donne nella politi-
ca; emozionati al racconto delle
esperienze vissute in Africa dal
dott. Bruno Frea e dal suo team;
hanno scoperto con Caterina Gro-
mis di Trana le erbe e fiori da
mangiare nelle quattro stagioni
del Roero; hanno imparato con
Chiara Chinca tante cose belle e

Andrea Cane
segue a pag. 2

Domenica 21 maggio il paese si
riempirà di gente per la 69^ Sagra
della Fragola. A impreziosire la
giornata, oltre alle tante iniziative
organizzate dalla Pro Loco, di cui
si parlerà su Il Perno di maggio,
quest'anno ci sarà la possibilità di
vedere all'opera “dal vivo” tanti
pittori. La Pro Loco di Sommariva
Perno e il Centro culturale San
Bernardino, in collaborazione e
con il patrocinio del Comune di
Sommariva Perno, organizzano
infatti la prima edizione del Con-
corso di Pittura Estemporanea
“SAGRA DELLA FRAGOLA” di
Sommariva Perno con lo scopo di
coinvolgere artisti, professionisti e
dilettanti per esaltare la bellezza
del nostro paese e del territorio
che lo circonda.
La manifestazione si svolgerà
domenica 21 maggio dalle ore
7,00 alle ore 17,00 con qualsiasi
tempo. In caso di pioggia l’orga-
nizzazione metterà a disposizione
eventuali gazebo o aree coperte
sempre all’esterno in modo che i
visitatori possano comunque

La Pro Loco
segue a pag. 3

Il parco forestale del Roero ria-
pre dalla vigilia di Pasqua a fine
settembre. A piedi e in bici, si
entra gratis (non di notte); in
auto con la prenotazione obbli-
gatoria sul sito www.parcofore-
staledelroero.it ed il pagamento
di 6 euro a vettura. I tavoli e i
bracieri non si prenotano. Vigila-
no polizia locale, carabinieri,
associazione carabinieri in con-
gedo e volontari, Aib antincendi
boschivi.
Tante le manifestazioni in pro-
gramma per il 2023. Si comincia
il 6-7 maggio con il maxiraduno
degli scouts della provincia di
Cuneo: saranno in 500. La dome-
nica 7 maggio c’è il trail del ber-
saglio, una camminata organizza-
ta da cbs Caramagna; farà tappa
verso le 10,30 per un breve risto-
ro al lago delle ginestre, poi
ripartirà per Sommariva Bosco. Il
20 e il 21 maggio sosta del grup-
po “giochi dei fantasmi”.
Il 2-3-4 giugno maxi-concerto
dal titolo “Oasi festival verde e
musica” che, lo scorso anno, s’è 

Gian Mario Ricciardi
segue a pag. 4

L’imponente facciata del castello Mirafiori ritornata all’o-
riginaria bellezza di forme e colori dopo l’accurato restauro
dello scorso anno. (Foto di Giovanni Nervo, Ceretta)

L’Amministrazione
Comunale
augura a tutti

Buona
Pasqua
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CONSIGLIO RX Prima donna presidente
L'ultima riunione del Consiglio
comunale, la quinta dell'anno, si è
tenuta lo scorso 20 dicembre.
Assente il consigliere Marisa
Balbo, dopo l'approvazione dei
verbali della seduta del 3 novem-
bre, i numerosi e importanti punti
all'o.d.g., oltre a una ratifica di
una variazione di bilancio (Del. n.
37) sono stati approvati tutti all'u-
nanimità.
Del. n. 32/33 – Vengono determi-
nate e confermate anche per l'anno
2023 le aliquote relative alla
Addizionale comunale all'imposta
sul reddito delle persone fisiche
(Irpef)  e le aliquote IMU,  inva-
riate rispetto allo scorso anno. 
Del. n. 34 – Viene approvato il
nuovo Regolamento che disciplina
la Tassa Rifiuti (TARI). E' ovvia-
mente a disposizione sul sito e
presso gli Uffici comunali.
Del n. 35 – Il Consiglio determina
nella percentuale del 20% l’am-
montare dei proventi previsti da
incassare per l’anno 2023 dagli
oneri di urbanizzazione secondaria
stimati pari ad € 20.000,00 da
destinarsi ad interventi relativi
agli edifici di culto; la quota pre-
vista sarà di € 4.000,00.
Del. n. 36 – Dopo l'approvazione
del Piano delle Alienazioni e
Valorizzazioni immobiliari (Del.
n. 31), il Consiglio approva il
Documento Unico di programma-
zione 2023-2025 e il Bilancio di
previsione 2023-2025. Il Bilancio
Preventivo 2023 pareggia sulla
somma di € 2.883.303,09.
Del. n. 38 – Il Consiglio nomina,
per il triennio 2023-2025 Revisore
dei Conti del Comune di Somma-
riva Perno il Rag. Mino Franco,
Consulente Fiscale/amministrati-
vo/paghe e Revisore contabile con
studio in Cossato (BI), primo
estratto dal sorteggio effettuato
presso la prefettura di Cuneo in
data 19.10.2022.
Il Rag. Franco percepirà un com-
penso annuo lordo di € 5.075,20
(IVA e Cassa Previdenza (4%)
compresi).
Del. n. 39 – Il Consiglio delibera
di mantenere anche per il 2023 le
proprie quote nelle Società Egea
S.p.A. (0,195%), Ente Turismo
Langhe Monferrato Roero
(0,14%), G.A.L. Langhe Roero
Leader (0,4608%), S.I.S.I. Società
Intercomunale Servizi Idrici
(1,888%) e S.T. R. Società Tratta-
mento Rifiuti (1,66%).
Del. n. 40 – Viene approvato il
nuovo Regolamento di disciplina
del servizio di peso pubblico. Ne
parleremo sul prossimo numero de
Il Perno.
Del. n. 41 – Il Consiglio approva
il nuovo Piano di Protezione civile
e il relativo Regolamento comuna-
le di disciplina degli organi e delle
strutture di protezione civile. Ne

parleremo sul prossimo numero
del giornale.
Del. n. 42 – Viene approvato il
progetto delle opere infrastruttura-
li dell’area convenzionata presen-
tato dai sig.ri Bertolusso Giaco-
mo, Bertolusso Massimo e Berto-
lusso Danilo in loc. Piano.
Del. n. 43 – Viene approvata la
Convenzione per la gestione in
forma associata delle funzioni di
Polizia Locale fra l’Unione “Col-
line del Riddone”, il Comune di
Sommariva Perno ed il Comune di
Baldissero d’Alba, autorizzando il
Sindaco alla relativa sottoscrizio-
ne. Se ne parla a pag. 3.

A cura della redazione

L'avvocato Giorgia
Montanara, resi-
dente ad Alba, ma
sommarivese doc
(è figlia del prof.
Sergio Montanara e
di Biagina Cerrina)
è la prima donna a
guidare il Consiglio
dell'Ordine degli
Avvocati di Asti, il
cui territorio di
competenza coinci-
de con quello del
tribunale astigiano, del quale fa
parte anche il nostro comprensorio
dopo la soppressione del Tribunale
di Alba. Giorgia è risultata la più

votata, con 162
preferenze, tra i
vari candidati alla
carica di consi-
gliere dell'Ordine.
Un bel risultato
ed una grande
s o d d i s f a z i o n e
umana e profes-
sionale per l'av-
vocato Montana-
ra, cui vanno le
congratulazioni e
gli auguri de Il

Perno per un proficuo lavoro nel-
l'ambito di una materia delicata,
ma molto importante per tutta la
comunità.

Ho letto il secondo volume del
libro Un paese in foto/2, uscito a
fine novembre. Nel complesso,
un’opera meravigliosa, qualcosa
di mistico per il paese. Si sapeva
che c’era questo archivio di imma-
gini, ma ci voleva chi sapesse por-
tarlo alla luce e alla portata di
tutti.
Ci ha pensato Andreino (noi lo
chiamiamo così…), che con
pazienza e impegno è riuscito a
tirarlo fuori, grazie all'aiuto fonda-
mentale di Giovanni Nervo, che
ha lavorato su una parte dei nega-
tivi di Gian, e a tanti sommarivesi
che hanno messo a disposizione i
loro archivi familiari.
Questa miniera di immagini è
stata creata in buona parte da
Gian, storico e mitico fotografo di
Sommariva Perno. Me lo ricordo
in giro per il paese con la “mac-
china fotografica” (oggi fotocame-
ra) a tracolla, pronto a catturare gli
avvenimenti importanti del paese
(matrimoni, feste, sagre, lavori
straordinari come il rifacimento
del ponte e la realizzazione del
Consorzio Aiatta), ma non solo.
Anche momenti di vita quotidiana.
Allora Gian era visto come un

Un libro per ricordarlo
personaggio particolare, quasi
strambo. A Gian, che è mancato
proprio il giorno prima dell'uscita
del libro, deve dunque andare il
“grazie” sincero del paese, perché
è proprio grazie a lui se possiamo
rivivere oggi quei momenti.
Ai ragazzi e ai bambini di oggi.
Guardate queste immagini con i
vostri genitori e soprattutto con i
nonni. Chiedete informazioni su
queste foto e questi personaggi.
Saranno molto felici di darvele. E
se avranno gli occhi lucidi, non
preoccupatevi: è solo nostalgia.

Mario Tarable

FLASH FLASH

Esperienza da rifare
segue dalla prima
importanti sulla dieta mediterranea
tradizionale e sana, base fonda-
mentale per una lunga vita in salu-
te. Esperimento dunque riuscito;
iniziativa che sarà perciò ripropo-
sta in autunno-inverno con temi che
sono già allo studio e saranno sicu-
ramente accattivanti.
Intanto il Direttivo ha approvato il
programma degli eventi rientranti
nel progetto “Musica e teatro nel
paese della Bela Rosin 2023”. Tra
maggio e dicembre sono previsti 12
eventi, organizzati e finanziati
direttamente dall’Associazione:
quattro concerti di musica classica,
due concerti di musica moderna,
due di musica popolare, uno spetta-

colo di cabaret, una commedia dia-
lettale con Oscar Barile, una serata
spettacolo di Paolo Tibaldi sulle
tradizioni popolari e il classico
concerto di Natale. Ne parleremo
sul prossimo numero del giornale.
Altri eventi (serate teatrali dialet-
tali e concerti di musica leggera),
saranno organizzati dalla Pro
Loco e dalle Acli di San Giuseppe
e di Valle Rossi, con le quali il
Centro culturale ovviamente col-
laborerà, in uno scambio recipro-
co che, anche in collaborazione
con il Comune, consentirà, ai
sommarivesi e non solo, di vivere
momenti importanti di cultura,
svago, allegria per tutto l’anno.

a.c.

CONDOGLIANZE
A fine dicembre, a Sanfrè, è morta a
100 anni Maddalena Burdese, che
per tanti anni ha abitato alla Ceretta
con il marito Giovanni Bertolusso e
la figlia Natalina, alla quale vanno
le condoglianze de Il Perno a nome
della Amministrazione.

I NATI
(dall’1/1 al 24/3/2023)

1- CORAGLIA Zeno, nato il 21/1
(Via Roma); 2- ALLASIA Carola,
nata il 7/2 (Loc. Piano); 3- ROSSO
Giorgia, nata il 16/2 (Loc. Re).
Totale nati nel 2023: tre.

Giorgio Cavallo e Gianmarco Gastone durante le loro lezioniGianfranco “Gian” Tortore

L’avv. Giorgia Montanara
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Quando la fantasia colora e trasforma la realtà
segue dalla prima

vedere all'opera gli artisti.
Il soggetto delle opere deve avere
necessariamente un richiamo al
paese, al suo territorio, ai perso-
naggi e a tutte quelle caratteristi-
che che hanno reso Sommariva
Perno una delle perle del Roero. 
Gli artisti potranno scegliere la
postazione che preferiscono nel-
l’ambito di tutto il concentrico del
Comune (da inizio del viale di via
Roma davanti alla chiesa dell’An-
nunziata fino a piazzetta Mirafio-
ri) e le opere dovranno essere
dipinte sul posto.
I lavori devono essere finiti e con-
segnati entro le 17,00 per consen-
tire alla giuria di scegliere i tre
vincitori. Tutte le opere verranno
poi esposte nella chiesa di San
Bernardino per una grande mostra
collettiva, aperta venerdì 26 e
sabato 27 maggio dalle ore 17.00
alle 19.00 e domenica 28 maggio
dalle ore 10.00 alle12.30 e dalle
15.00 alle 18.00. Grande novità e
curiosità: tutti i visitatori della
mostra saranno invitati a votare

l'opera preferita con lo scopo di
attribuire un “Premio speciale del
pubblico”.
La premiazione avverrà domenica
28 maggio alle ore 18.30 presso il
Palatenda di Piazza Europa.
Saranno assegnati premi molto
interessanti:
- 1° classificato – Premio “Comu-
ne di Sommariva Perno”: € 1000

- 2° classificato – Premio “Ditta
LIFE S.p.a.”: € 800
- 3° classificato – Premio “Ditta
BERTERO CANTIERI s.r.l.”: €
500
- “Premio speciale del pubblico” -
€ 300 all’opera più votata dai
visitatori.
Inoltre per i primi tre classificati e
per il vincitore del “premio del

pubblico”, se lo vorranno, sarà
allestita una “collettiva d’arte”
all’interno della chiesa di San
Bernardino in occasione della
Festa patronale di Santa Croce.
Eventuali altri premi o segnalazio-
ni verranno decisi dal comitato
organizzativo e dalla commissione
giudicante nel corso della manife-
stazione.
Per informazioni o chiarimenti
basta telefonare a Giovanni Della-
valle, Presidente Pro Loco (366
5248119, Andrea Cane, presidente
Centro culturale San Bernardino
(339 8178347), oppure a Gianluca
Ciceri (3927242004), che ha lan-
ciato l'idea del concorso.
Si spera in una buona risposta da
parte degli artisti, anche dei tanti
pittori sommarivesi, che potranno
cimentarsi “dal vivo” a ritrarre
luoghi, scorci, momenti del loro
paese.
Sul sito del Comune e della Pro
Loco si può consultare e scaricare
il Regolamento del concorso, che i
partecipanti sono ovviamente
tenuti a conoscere.

Gli organizzatori

Un nuovo Sindaco dei ragazzi e delle ragazze
Martedì 20 dicembre, nella sala consiliare del Comune di Sommariva
Perno, alla presenza del sindaco Walter Cornero e dell’assessore
Maria Ascheri, si è compiuto il passaggio di consegne dal primo al
secondo Consiglio Comunale delle Ragazze e dei Ragazzi di Som-
mariva Perno, eletto nelle votazioni di venerdì 16 dicembre.
La sindaca uscente, Elisa Dumitriu, ha passato la fascia tricolore
che ha indossato in ogni occasione ufficiale in cui è intervenuta
durante il suo mandato, al neoeletto sindaco Dorjan Celaj.
Il CCRR che sarà in carica per l’anno 2022/2023 risulta così compo-
sto: Dorjan Celaj, sindaco, Rebecca Caputo, Michele Favole,
Marianna Milanesio, Giada Morone, Matteo Panero, Greta Priolo,
Alessia Rosso, Riccardo Rosso, Linda Tomadon e TommasoTorta.
Auguriamo al neoeletto Consiglio Comunale delle Ragazze e dei
Ragazzi un anno ricco di soddisfazioni e di obiettivi raggiunti nel-
l’interesse di tutte le ragazze e i ragazzi del nostro plesso.

Atleti sempre al verticeL’unione fa la... Forza

Il 24 gennaio i quattro Sindaci dei
Comuni di Sommariva Perno,
Corneliano d'Alba, Baldissero
d'Alba e Piobesi d'Alba (Walter
Cornero, Alessandra Balbo,
Michele Lusso e Mauro Prino)
hanno siglato un accordo per dare

il via ad una
convenzio-
ne per la
g e s t i o n e
a s s o c i a t a
del servizio
di Polizia
l o c a l e .
Sommariva
Perno sarà il
C o m u n e
capofila di
un progetto
che coordi-
nerà i Vigili
dei quattro

Comuni che, durante la settimana,
ruoteranno sui territori dei paesi
interessati. Le spese del servizio
saranno ripartite in base al numero
degli abitanti. La convenzione
durerà sperimentalmente per due
anni.

Buon inizio di stagione per i giovani
sommarivesi che difendono i colori
dell'Atletica Pocapaglia con ottimi
risultati sia nel cross che nella mar-
cia e nella velocità. Lavinia Bertero
si è aggiudicata il “cross del Bersa-
glio” di Dronero sulla distanza dei
tre chilometri allieve ed ha ottenuto
il secondo posto nel cross “Memo-
rial Sburlati” di Acqui Terme. Esor-
dio sempre di Lavinia nella cinque
chilometri di marcia con un ottimo
quarto posto in 30'22''. Michele
Favole si è invece imposto al cross
di Acqui Terme sui 1000 metri
ragazzi, classificandosi poi quarto a
Nichelino e sesto a Volpiano. Ha
poi ottenuto un brillante risultato
anche nella velocità indoor a Bra
nei 60 metri piani, giungendo terzo
con il tempo di 8''49.
Buoni risultati anche per Gioele
Cellario nei 60 piani in 9''29 e per

Riccardo Rosso che ha corso sem-
pre i 60 piani in 9''78.
Ai nostri ragazzi (e ai loro allenato-
ri e dirigenti) i complimenti de Il
Perno e gli auguri per altri risultati
importanti e stimolanti.

Dorian Celaj ed Elisa Dumitriu si scambiano la
fascia, applauditi dal sindaco Walter Cornero

Michele Favole, Gioele Cellario
e Lavinia Bertero

Summit tra i quattro vigili che d’ora in poi lavoreranno insieme

Il paese, i suoi scorci e i suoi prodotti al centro del concorso di pittura
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Una nuova “scatola” per il futuro della cultura
Un 2022 nel segno, finalmente,
della ripresa e del ritorno alla nor-
malità per la nostra biblioteca civi-
ca dopo due anni di “sofferenza”.
A dirlo, come sempre, sono i
numeri di fine anno, i quali “parla-
no” di un centro di cultura sempre
più vivace e punto di riferimento
per sommarivesi di tutte le età e
per sempre più lettori provenienti
dai paesi vicini.
Sono stati infatti nuovamente circa
4000 i libri presi in prestito nel
corso dell'anno e 480 i lettori, regi-
strati a computer, che hanno letto
almeno un libro della biblioteca
nel corso del 2022. L'anno prima
erano stati 396.
Le lettrici sono risultate 278 (239
l'anno precedente) cioè il 58%
contro il 60,35% dell'anno prece-
dente e 202 i maschi (erano stati
157, cioè il 42% contro il
39,65%).
Settantadue sono stati i nuovi tes-
serati durante l 'anno, con un
aumento di ben 31 unità rispetto al
2021.
Duecentosettantatré sono risultati i
lettori da zero a 19 anni (175 fem-
mine e 98 maschi), mentre i giova-
ni e gli adulti (da 20 a 64 anni) che
hanno preso in prestito almeno un
libro l'anno scorso sono stati 159
(107 femmine e 52 maschi), 26 in
più dell'anno precedente. Anche
gli over 65 non sono mancati
all’appuntamento in biblioteca,
con presenze però identiche rispet-
to al 2021 e quindi in controten-
denza rispetto alle altre fasce: sono
stati infatti 27 le donne e 21 gli
uomini che hanno scelto di riempi-
re il tempo con un buon libro.
I lettori hanno potuto scegliere tra
14627 volumi: tale è la dotazione
libraria al 31 dicembre, con un
incremento nel corso del 2022 di
ben 504 titoli, grazie ad un sostan-
zioso contributo dello Stato, inte-
grato ancora in parte dal Comune,
che continua ad investire su un
servizio, che funziona ininterrotta-
mente dal 1967, rivelatosi molto
prezioso nel corso di questi ultimi,
difficili anni.
Nel corso del 2022 il gruppo
volontari della biblioteca (Raffael-
la Bertolusso, Simona Bruna,
Luisa Cornero, Francesca Cravero,
Stefania Curreli, Laura Delmondo,
Margherita Magliano, Giovanni
Porello e Carla Vinaccia) ha conti-
nuato a garantire le cinque apertu-
re settimanali per un totale di 10
ore e mezza per tutto l'anno, pro-
ponendo, come sempre, novità.
La prima. Da novembre è stata
sospesa l'apertura del giovedì sera
per risparmiare su costo di luce e

gas, ma sono state estese  le altre
aperture per non penalizzare gli
utenti. E' stato un esperimento,
finora riuscito, e da aprile si tor-
nerà all'orario normale. Sempre da
ottobre è ripresa, al martedì e non
più al mercoledì sempre nell'ottica
del risparmio, la proposta, molto
apprezzata, iniziata lo scorso
anno: a turno, tutte le classi delle
elementari vengono ogni settima-
na in biblioteca ad ascoltare fiabe
e racconti, animati da Simona
Bruna e Margherita Magliano, e se
ne vanno a casa con un libro e
negli occhi le immagini di mondi
fantastici che solo un libro può
regalare.
Da qualche mese, poi, ogni lettore
può prendere in prestito non due
ma TRE volumi. Questo grazie
alla possibilità di restituire il libro
quando lo si è finito, anche fuori
dagli orari di apertura della biblio-

teca, rispettando così i tempi del
prestito di un mese.
Il servizio di consegna dei libri

nella “cassetta”, creata a suo tempo
da Beppe Nervo e Anna Asteggia-
no, è infatti sempre più utilizzato ed
è stato ulteriormente incrementato
con la costruzione, da parte di
Andrea Cane del Brich, di una
seconda cassetta, utilizzabile per la
consegna di libri di formato
“magnum”.
Infine, l'ultimo servizio, non nuovo
ma importante, che la biblioteca
offre: la consultazione sul web di
buona parte del catalogo (oltre
7000 titoli!) dei volumi presenti in
biblioteca per consentire ai lettori
di scegliere tranquillamente da casa
il libro che vorrebbero leggere. Basta
andare sul sito ufficiale del Comune
www.comune.sommarivaperno.cn.it
nel campo “Vivere Sommariva
Perno/Biblioteca) per trovare gli
elenchi e venire poi “preparati” a
prendere il volume scelto.

a.c.

segue dalla prima
svolto a Bra nei giardini della Rocca. Sarà un momen-
to grandioso voluto da Funktastica in collaborazione
con i vigili di Bra, del Roero, i carabinieri ed un servi-
zio d’ordine privato. E’ una novità assoluta e… incro-
ciamo le dita. Si farà però solo con tutte le autorizza-
zioni, compresa quella del Comune di Sommariva
Perno, cui legalmente sono affidati i terreni del parco.
Il 25 giugno, alle 17, nell’area verde di Via dei Giar-
dini (si fa in paese per consentire soprattutto agli
anziani di partecipare) si terrà il concerto d’inizio
estate in collaborazione con il Centro culturale San
Bernardino. Ci saranno la Banda Musicale del Roero
e quella di Narzole. In quell’occasione si ricorderanno
i 35 anni di Roero Verde e i 25 del parco.
Domenica 20 agosto, alle 17, nell’area elicottero:
terzo “Incontro con la storia”, con “Garibaldi e il suo
ultimo amore”. Ci saranno i sindaci di Sommariva
Perno, Walter Cornero, e di Priocca, sen. Marco Pero-
sino, e, naturalmente, “Garibaldi”.
Durante l’estate, poi, il Gruppo cinofilo dei Carabinie-
ri, le Fiamme OdV, e quello della Finanza alleneranno

i cani, mentre
un gruppo di
Alba eseguirà
giochi con raggi
laser innocui.
Proseguono poi
le giornate
d’ambiente e
l ’accogl ienza
dei gruppi par-
rocchiali e di
estate ragazzi,
come ormai è
tradizione.
Insomma, il
parco, che vive
grazie alla
manutenzione
fatta dagli ope-
rai forestali regionali (che tra l’altro stanno rifacendo
le palizzate dei laghi) e dal Comune, celebra un com-
pleanno davvero gettonato.

Gian Mario Ricciardi

segue dalla prima

stati gli emigrati per ragioni di
lavoro, di matrimonio, ecc. (erano
stati 70 l'anno precedente), con un
saldo positivo di 22 unità. La
somma dei risultati del saldo natu-
rale (-23) e dell’andamento migra-
torio (+22) porta dunque alla dimi-
nuzione di una unità dei sommari-
vesi residenti al 31 dicembre 2022.
I numeri dell’anagrafe del 2022
evidenziano, sulla carta, un piccolo
aumento della popolazione stranie-
ra residente nel nostro paese. Cen-
tosettantaquattro erano infatti gli
stranieri residenti al 1° gennaio
2021, 179 quelli registrati al 31
dicembre (5 unità in più dell'anno

precedente, mentre nel 2021 l'au-
mento era stato di 14 unità). In
realtà, durante l'anno 18 stranieri
hanno ottenuto per vari motivi la
cittadinanza italiana, tanto che al
31 dicembre gli stranieri sono
risultati 161. Rappresentano il
5,97% della popolazione sommari-
vese (nel 2021 erano il 6,45%  e
l'anno precedente il 5,96%): 68
sono i maschi, 93 le femmine.
Sempre il Marocco, con 20 cittadi-
ni, è il Paese non facente parte del-
l'UE più rappresentato a Sommari-
va Perno. Seguono Albania (13),
Tunisia (11), Argentina e Colom-
bia (4), Filippine, Thailandia e
Ucraina (2), Egitto e Mali (una
presenza), oltre a 101 cittadini pro-

venienti dai Paesi dell’Unione
Europea: Romania (93), Germania
(3), Francia (2), Danimarca, Fin-
landia e Polonia con un cittadino
ciascuno. La comunità romena
residente a Sommariva Perno,
diminuita di 7 unità rispetto al
2021, rappresenta, da sola, il
3,45% dell’intera popolazione
sommarivese (l'anno scorso era al
3,71) ed il 57,76% di quella stra-
niera. La percentuale dei cittadini
stranieri comunitari è dunque del
62,73% contro il 37,27% degli
“extracomunitari”, a cui apparten-
gono cittadini europei non comuni-
tari (albanesi, ucraini), americani,
africani e asiatici.

red

Noi e diciotto nuovi italiani

La nuova scatola delle consegne

La nuova staccionata a protezione
del “lago delle ginestre”

Parco, in auto solo con prenotazione
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Aiatta: il costo per l’energia colpisce l’acqua
Domenica 29 gennaio, presso il
locale polifunzionale di p.za Tori-
no, si è tenuta l'assemblea annuale
dei soci del Consorzio Irriguo Aiat-
ta per approvare il bilancio 2022, il
piano di investimenti e manutenzio-
ni del 2022 e soprattutto la revisio-
ne delle tariffe 2023.
Dopo il saluto di apertura, il presi-
dente Piero Tibaldi illustra in modo
dettagliato sia il bilancio consunti-
vo, sia quello preventivo, che ven-
gono approvati all'unanimità. Le
entrate nel corso del 2022 sono
state di € 88.407,20, di cui €
75.236,20 derivanti dalle bollette e
€ 13.171,00 da nuovi allacciamen-
ti, e le uscite ordinarie di €
134.309,82, alle quali si aggiungo-
no € 36.119,00 per spese di investi-
mento (impermeabilizzazione delle
vasche, lavori di estensione della
rete per nuovi allacciamenti, sosti-
tuzione di una pompa di rilancio,
ecc.) per un totale di € 170.428,82
con un saldo negativo di ben €
82.021,62. Grazie però – e per for-
tuna – agli accantonamenti degli
anni precedenti, al 31 dicembre
2022 il Consorzio ha ancora una
disponibilità finanziaria totale di €
25.315,38, che si ridurrebbe a poco
più di € 10.000 se tutto quanto pre-
visto dal Bilancio 2023 si avverasse
senza sorprese (cosa peraltro molto
difficile e imprevedibile). Non è
molto, anche se è sempre una

discreta somma, che però
non potrebbe consentire al
Consorzio ampi margini di
manovra in caso di costi
imprevisti (guasti, sostitu-
zioni di contatori e tratti di
tubatura, ecc.) e di assorbi-
re senza problemi eventuali
altri sbilanci causati da
aumenti imprevisti legati
all’energia elettrica. Oltre
alle spese di manutenzione,
guasti e riparazioni, più
alte del previsto per i costi
tutti lievitati, sono stati
infatti proprio i costi del-
l’energia elettrica, aumen-
tati del 77,19%, a “sballa-
re” il bilancio 2022: all’E-
nel sono stati infatti pagati
€ 77.086,60 (€ 1.850,50
in più di quanto incassato
dalle bollette!). Il confron-
to con i due anni preceden-
ti è impietoso: nel 2020 l’energia
era costata € 21.547,66, lievitati a
€ 37.899,89 l’anno dopo. Il balzo
tra gli ultimi due esercizi è stato
quindi enorme e non sopportabile a
lungo. Di qui la necessità, avvertita
e fatta propria all’unanimità dal-
l’Assemblea, di aumentare le tariffe
da 0,60 a 0,80 centesimi il mc. per
poter ricostituire un “tesoretto”
intorno ai 25.000/30.000 euro,
senza il quale il Consorzio non
potrebbe funzionare e garantire i

servizi che sta fornendo ai suoi 405
soci attivi.
Interessante come sempre la rela-
zione “tecnica” fatta dal presidente
su che cosa è il Consorzio oggi: i
tubi di distribuzione dell’acqua
rurale sono una “ragnatela” che si
estende per 43.380 metri (l’anno
scorso erano 40.900); l’acqua, che
sgorga ormai da 45 anni dal pozzo
in località Aiatta, convogliata nel
serbatoio principale di Montà delle
Pietre e in quelli secondari di Mon-

taldo e Morosetto, arriva in 445
pozzetti, alimenta 594 contatori,
distribuiti su gran parte del territorio
comunale e consente oggi di irrigare
6,70 kmq (cioè il 39,20% della
superficie del paese che è di 17,09
kmq, boschi compresi!) di serre,
campi e giardini, rappresentando un
“lusso” che non molti paesi possono
permettersi. E’ stata proprio questa
consapevolezza a spingere l’Assem-
blea all’aumento delle tariffe, senza
discussioni o distinguo, per preser-
vare una ricchezza e l’enorme rega-
lo che i nostri padri hanno fatto nel
1978 al nostro paese con l’Aiatta.
L’anno scorso 117.542 sono stati i
mc distribuiti nelle 11 zone in cui è
diviso il paese nella mappa del-
l’Aiatta, con la zona 3 Maunera-
Bricco-Ceretta (nella quale sono
concentrate 127 utenze per agricol-
tura-orticoltura e giardinaggio), che
ne ha consumati, da sola, 30.103
(cioè circa 237 mc a utenza), mentre
per curiosità la zona 11 (Calorio-
Vignole-Paniato-Bivio San Giusep-
pe), dove è concentrata solo agricol-
tura, le 26 utenze hanno consumato
12.206 mc. pari a 469 mc per utenza
(l’anno prima erano stati 279), a
dimostrazione di quanto la siccità
del 2022 abbia inciso e di come
“l’acqua agricola” sia stata fonda-
mentale per salvare colture e produ-
zione.

La redazione

IL PERNO: vale la pena continuare?

E fanno 43! Sono gli anni di pub-
blicazione ininterrotta di questo
trimestrale da quando, nell'autun-
no del 1980, nasceva Sommariva
Perno Flash, il primo, striminzito
foglio, che si chiamerà poi dal
maggio 1981 Il Perno e avrà la
nuova testata, fortunosamente
ritrovata di recente in un cassetto
da Andrea Cane del Brich, che per
anni impaginò manualmente il
giornale. Ideata e realizzata da
Rinaldo Abrate su lucido nell’a-
prile del 1981, fu utilizzata fino al
n. 4-2004 per poi diventare a colo-
ri. Ora si trova inquadrata nell'uf-
ficio del sindaco a testimonianza
di un'avventura che, comunque
vada a finire, merita un posto di
rilievo nella storia di Sommariva
Perno.
Sul giornale del Comune, in 42

anni, sono state scritte quasi 1600
pagine, che hanno raccontato pro-
getti, fatti, voci, storie, volti
diventati protagonisti di questa
avventura pluridecennale e unica
nel suo genere, almeno nel Roero.
Il Perno anche l'anno scorso è
uscito regolarmente a cadenza tri-
mestrale e i quattro numeri sono
costati in tutto al Comune €
3.725,72 (erano stati € 4.216,16
l'anno prima) per le sole spese di
impaginazione e di stampa. I let-
tori hanno versato nel 2022 per
finanziare il giornale la somma
totale di € 355, che è servita a
coprire meno del 10% del costo
del giornale. Non è molto. Segna-
le forse che si debba chiudere la
storia de Il Perno, ritenuto stru-
mento non più utile dai sommari-
vesi?

Sarebbe un peccato. Il Perno è da
sempre un servizio per tutti i citta-
dini e le associazioni del paese e
l'Amministrazione intende comun-
que continuare ad investire sul
giornale, contando sulla disponibi-
lità e generosità di chi lo “confe-
ziona” da sempre (Gian Mario
Ricciardi e Andrea Cane) e di chi
lo distribuisce, sempre gratis. I
“postini” Marisa  Balbo, Nuccia
Bellino, Dino Bertolusso, Andrea
Cane, Nadia Gallarato, Tere
Magliano, Davide Migliasso,
Secondina Maunero, Mario Mollo,
Francesco Nervo, Giancarlo
Nervo, Giovanni e Piera Nervo
(Ceretta), Giovanni e Piera Nervo
(Via Roma), Gaspare Pontiglione,
Giovanni Porello, Elisabetta Pre-
gno, Stefano Rosso e Gabriele
Tarable sono una squadra consoli-

data e collaudata, che riesce a
distribuire Il Perno in modo capil-
lare a tutte le famiglie del paese in
tempi brevissimi. A tutti loro va
naturalmente il grazie dell'Ammi-
nistrazione e, crediamo, di tutti i
sommarivesi che continuano a
vedere ne Il Perno non solo uno
strumento di informazione, ma
una “finestra aperta” su un paese
intero, la cui storia di oggi
entrerà... nella storia.

Senza l’Aiatta questa meraviglia
non sarebbe possibile...

Sotto il titolo, il bozzetto originale
della testata de Il Perno, ideata e
realizzata da Rinaldo Abrate. Si
trova oggi nell’ufficio del Sindaco.

Piccoli lettori crescono...
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Cortili che si animano, amici e vicini che si incontrano, calici che si innal-
zano per brindare dopo il tempo di clausura. E’ “la festa della Ciura” che i
borghigiani hanno vissuto lo scorso settembre. Una tradizione che è ripre-
sa e che potrebbe “contagiare” altre borgate. E’ una bella idea, no?  

L’Amministrazione comunale ha provveduto ad installare all’interno
della bocciofila del CSR nuove lampade a led, creando un ambiente
molto “brillante”, che consente di trascorrere belle serate di sport agli
appassionati delle bocce, i quali ringraziano di cuore per l’attenzione. 

Le feste di borgata

Un “grazie” meritato

Nuova luce in bocciofila

Il 4 marzo presso il Salone Congressi della Provincia a Cuneo, nel corso
della cerimonia per la consegna di diplomi di merito al volontariato, anche
il GRUPPO DI VOLONTARIATO ANC di Sommariva Perno ha ricevuto
l'attestato di riconoscimento (nella foto sotto) conferito dalla Regione Pie-
monte a testimonianza dell'opera e dell'impegno prestati nell'attività di con-
trasto alla pandemia negli anni 2020-2022.
Presenti alla cerimonia, insieme all'Ispettore Regionale dell'Associazione
Nazionale Carabinieri, Gen. Marcello Bergamini, l’Assessore Regionale
alla Protezione Civile Marco Gabusi, il Presidente della Provincia di
Cuneo Luca Robaldo, il Comandante Provinciale dei Carabinieri Col. Giu-
seppe Carubia e la Viceprefetto Maria Antonietta Bambagiotti che ha con-
segnato il diploma di benemerenza nelle mani del Presidente del Gruppo di
Volontariato Car. Aus. Bruno Odore, presenti anche altri Soci destinatari
della benemerenza, compreso il sottoscritto Presidente della Sezione.

La dottoressa Bambagiotti ha
avuto parole di elogio, sottolinean-
do l'importanza del sorriso di tanti
volontari impegnati negli interven-
ti. Anche il Colonnello Carubia ha
affermato di credere molto nel
volontariato e alla possibilità che
anche in Italia, come già accade in
altri Paesi, possano essere impie-
gati in alcune azioni di polizia,
accanto ai professionisti, anche
cittadini volontari preparati a que-
sto scopo.
Cogliendo le parole della Vicepre-
fetto e del Comandante Provincia-
le dei Carabinieri invitiamo perciò
i giovani a farsi avanti ed essere
propositivi nel volontariato per il
bene della Comunità.

Il presidente della Sezione
Luogotenente Antonio Sanna

Sciarpa Adriano Parrucchieri “uomo
e donna”: è il nuovo nome del negozio
che, nei locali di piazza Torino, prende
il posto dello storico brand Lino e poi
Sciarpa Parrucchieri, per decenni
punto di riferimento all'avanguardia
nel campo dei servizi alla persona. A
portare avanti il nuovo esercizio a
conduzione tutta familiare sono Adria-
no Sciarpa, con la moglie Nadia e la
figlia Anael, tornata a casa con un
bagaglio di esperienze lavorative di
alto livello in atelier importanti della
zona.
L'esperienza pluridecennale di Adria-
no, la pazienza di Nadia e la ricono-
sciuta capacità innovativa di Anael
rappresentano dunque la garanzia di
un servizio sempre al top, che continua
e rinnova una storia importante. Il team di Adriano propone infatti, oltre
ai classici tagli per uomo, donna e bambino, diversi altri tipi di servizi
(colore e schiaritura tra cui shatush, balayage, degradé, 4d color...),
acconciatura per sposa con soluzioni nuove e sempre alla moda e tante
altre cose.
Da Sciarpa Adriano Parrucchieri ci si può prenotare telefonando allo
0172 450067 oppure al 338 2316618.
Da parte de Il Perno le congratulazioni e gli auguri per una nuova sta-
gione di successi e soddisfazioni professionali e umane.

Foto di gruppo dei carabinieri sommarivesi presenti alla premiazione

Nuovi incontri in piazza

Summer Drink: è il nome del nuovo esercizio inaugurato lo scorso 5
marzo nei locali della ex Bocciofila in piazza Torino. Offre servizi di bar,
aperitivi, apericene in un ambiente accogliente e fresco, arricchito da uno
spazioso déhor che consente momenti di relax e relazioni sociali. Auguri
ai nuovi gestori da parte de Il Perno.

Nadia, Adriano e Anael 

Il locale della ex bocciofila con le insegne del nuovo bar

Adriano e il futuro
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... e le risposte ai dubbi
I tanti “perché?” di un sommarivese...

(Riceviamo e pubblichiamo, anche
perché i “Dubbi (in forma di
domanda) di uno sprovveduto, tra
cani, cicche e traffico stradale”,
come recita il sottotitolo della let-
tera, qualche problema reale lo
sollevano).

Perché alcuni (tanti? Troppi!)
amanti dei cani danno per sconta-
to che tutti li debbano amare ed
essere contenti se i loro “tesori”
depositano bisogni liquidi o solidi
sul marciapiede, ma rigorosamen-
te nei pressi delle altrui abitazioni,
nelle aree verdi, magari destinate
a zona gioco per bimbi, senza
minimamente preoccuparsi di
pulire? 
Perché altri continuano a spiegar-
ci che il loro mastino
napoletano/lupo alsaziano/bastar-
dino frutto di un incrocio non ben
definito è bravissimo, non morde,
dobbiamo solo stare fermi…
Quando si sa che la paura o, peg-
gio ancora la fobia dei cani è irra-
zionale e ci spinge a fare esatta-
mente l’opposto?
Perché non risparmiano il loro
fiato e a noi un grosso spavento,
semplicemente portando il loro
frugoletto a spasso con il guinza-
glio, come prevedono le regole del
vivere civile?
Perché altri ancora pensano che
sentire abbaiare per ore il loro
adorato cane, lasciato solo in giar-
dino, se va bene, o in casa o in
garage per intere giornate, sia una
piacevole musica per le orecchie
dei vicini?
Perché (tanti? Troppi!) passeggia-
tori, camminatori, runners delle
varie età, in presenza di marcia-
piedi o controviale continuano a
praticare il loro esercizio fisico
sulla sede stradale rischiando di
essere arrotati? Per amore del
rischio o possibilità di respirare
meglio anidride carbonica e parti-
colato?
Perché alcuni (tanti? Troppi!)
fumatori, che non si sognerebbero
mai di buttare a terra nel proprio
salotto, ma nemmeno nel giardino
di casa un pezzo di carta, figuria-
moci una cicca di sigaretta, trova-
no naturale buttarla per strada con
un bel lancio dal finestrino, nei
giardinetti, davanti alla scuola
dove accompagnano i propri figli?
Pensano forse che per qualche
misteriosa legge fisica il mozzico-
ne schiacciato a terra o al termine
della mirabile parabola aerea si
autodistruggerà senza lasciare
traccia?
Perché nonostante le principali
strade comunali siano punteggiate
dai totem dell’autovelox, le auto
continuano a sfrecciare anche sul
viale e, se non si è veloci ad attra-
versare, l’altro marciapiede resta
un miraggio?

Ovviamente l'Amministrazione non
può entrare nel merito dei cani che
abbaiano tutta la notte o dei cammi-
natori che, anziché percorrere i
comodi marciapiedi che circondano
tutto il paese, preferiscono la sede
stradale con tutti i pericoli che ne
conseguono.
Per altri “perché”, tutti più che
legittimi, le risposte non possono
essere che l'invito ai cittadini a
comportamenti civili e responsabili:
i cani senza guinzaglio, gli escre-
menti su strade e marciapiedi, le
cicche buttate negli angoli più
impensati chiamano però in causa
innanzitutto l'educazione personale,
il buon senso, il senso civico, il sen-
tirsi parte di una comunità che
richiede piccoli sforzi personali per
risultati grandi  a vantaggio di tutti.
E' vero che ci sono leggi e ordinan-
ze da rispettare, ma è anche vero
che un solo vigile non può control-
lare tutto il territorio, in tutte le ore
e tutti. La creazione di un corpo
intercomunale di polizia locale
dovrebbe garantire a breve un più
efficace controllo del territorio. Ma
tutto sarà inutile se i cittadini per
primi non credono nella bellezza e

nella pulizia del proprio paese.
Per quanto riguarda gli autovelox,
non possiamo al momento fornire
dati numerici, ma possiamo garan-
tire che funzionano, che da quando
sono stati installati sono state irro-
gate numerose (e pesanti) sanzioni,
che, sempre con l'entrata in vigore
della convenzione tra i Comuni, tali
servizi saranno incrementati. Per
cui, veramente occhio alla velocità
e agli autovelox. Solo una piccola
annotazione: il box di via Roma,
attivato più volte con autovelox,
dimostra che in realtà i limiti sono
rispettati più di quanto si pensi o
aldilà della percezione personale di
velocità. Diversi i rilievi in Piano o
in altre zone, ma si provvederà.
Per il risparmio energetico, i locali
chiusi, in realtà sono “abitati” da
associazioni e controllati con ter-
mostati ambiente, che innescano la
caldaia in caso di temperature trop-
po basse, dando l'idea che ci siano
inutili accensioni, ma non è così;
mentre qualche lampione che rima-
ne acceso quando c’è già luce non è
di proprietà del Comune, che per
parte sua fin dallo scorso anno ha
limitato di un’ora al giorno l’accen-
sione della pubblica illuminazione.
Discorso importante, infine, quello
della comunità energetica: il Comu-
ne ha partecipato ad un bando che
è stato finanziato dalla fondazione
CRC per l'attivazione di una prima
CER (comunità energetica rinnova-
bile); si stanno svolgendo gli incon-
tri in Fondazione per chiarire quali
devono essere gli adempimenti  per
la sua costituzione; le normative
sono in continua evoluzione e per-
tanto non appena sarà tutto chiari-
to, la popolazione, le PMI e le asso-
ciazioni interessate saranno invitate
a partecipare attivamente. Ne par-
leremo sui prossimi giornali.

L'Amministrazione

Il giorno dell'Epifa-
nia, a 79 anni, è man-
cata Gabriella Fassi-
notti. Da quando è
ritornata a Sommari-
va Perno e per più di
trent'anni, fino a
quando la salute l'ha
accompagnata, è stata
segretaria attiva e
scrupolosa del Grup-
po Fidas del Capo-
luogo.
Donna intelligente,
spiritosa, dalla battu-
ta pronta e simpatica, è sempre
stata presenza attiva nelle tante
iniziative del paese, di festa, di
cultura, di impegno, anche educa-
tivo nel catechismo. Lei, donna

curiosa per natura e
innamorata delle cose
belle, non mancava
mai alle iniziative
culturali, alle mostre
o ai viaggi che aiuta-
no ad elevare lo spiri-
to. Lascia perciò un
vuoto importante
nella comunità che ha
sempre apprezzato la
sua schiettezza e la
sua simpatia.
Al marito Renzo, già
assessore, ai figli

Francesca, già vice sindaco e
attualmente consigliere comunale,
a Giorgio, e a tutti i familiari
vanno, attraverso Il Perno, le con-
doglianze dell'Amministrazione.
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Perché non impegnarsi tutti per avere un paese sempre bello?

Perché magari non rendere noto,
tramite i social e i giornali locali,
che sulle strade comunali sono in
funzione i rilevatori automatici di
velocità, che sul viale funzionano
24 ore su 24 e in un mese hanno
rilevato tot. infrazioni, con sanzio-
ni pecuniarie pari a tot. € e decur-
tazione di tot. punti patente?
Potrebbe avere un buon effetto di
deterrenza.
Perché anche in tempi di bollette
di luce e gas astronomiche (ma il
discorso sarebbe comunque valido
vista l’emergenza climatica) si
continuano a vedere lampioni
accesi anche con buona visibilità
mattina e sera, o caldaie in funzio-
ne in locali vuoti?
Perché, infine, c’è solo l’invito a
risparmiare e non l’iniziativa di
promuovere le comunità energeti-
che? Comune capofila, imprendi-
tori locali disposti a mettersi in
gioco, privati cittadini con un tetto
fotovoltaico potrebbero non solo
abbattere i costi in bolletta, ridurre
le emissioni, ma anche mettere in
rete un surplus non indifferente,
con vantaggi economici e ambien-
tali. Per i primi tre punti non mi
aspetto delle risposte, per gli altri
mi piacerebbe averne.

Giovanni Porello

Ciao, Gabriella!



il Perno8

Pianté Magg 2023
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Merenda sinoira ‘d na vòta

Tombola mangereccia
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Venerdì 30 settembre presso il Circolo Acli di San Giuseppe il dott. Davide
Forno, cardiologo, la dott.ssa Daniela Forno, specialista in medicina d’urgen-
za, e il dott. Luciano Bertolusso, medico di famiglia, avevano presentato una
serata informativa sull’utilizzo del defibrillatore e sulle manovre di rianimazio-
ne cardiopolmonare. Scopo dell’incontro era quello di divulgare la cultura
della rianimazione cardiopolmonare e di rimuovere dubbi e timori sull’utilizzo
del defibrillatore, prima di installarne uno presso il Circolo Acli di San Giusep-
pe, donato da due famiglie di San Giuseppe, a disposizione di tutta la comunità
in caso di necessità.
Visti il grande interesse e la numerosa partecipazione alla serata informativa, il
Direttivo del Circolo Acli ha deciso poi di proporre un corso ufficiale e auto-
rizzato dall'ASL, con il rilascio del patentino BLSD Laici AHA. Le lezioni
teorico-pratiche, tenute da tre medici coadiuvati da tre infermieri, si sono svol-
te nei locali dell’ex asilo lo scorso 4 febbraio e l'Acli ha contribuito al 50%
delle spese (il resto a carico dei partecipanti). E' stato un grande successo, con
la partecipazione di 37 persone divise in due gruppi, a dimostrazione del gran-
dissimo interesse che la materia ha sollevato. Risultato: un defibrillatore a
disposizione a San Giuseppe e 37 persone capaci di usarlo. Ne valeva la pena.

Il cuore è cosa seria

Il primo gruppo dei partecipanti alle lezioni sul defibrillatore

Un momento “pratico” delle lezioni

Una proposta in più per il “Pianté
Magg 2023”: nei locali del Circolo
Acli sarà infatti allestita una
MOSTRA DI PITTURA che vedrà
la partecipazione di molti artisti,
sommarivesi e non. La mostra,
inaugurata ufficialmente domenica
30 aprile alle ore 15.00, potrà già
essere visitata dal 27 al 29 aprile,
ma solo di sera, mentre domenica
30 aprile e lunedì 1° maggio sarà
aperta tutto il giorno. I visitatori
potranno ammirare le opere di
Marisa Balbo, Roberta Chiusano,
Barbara Fantaguzzi, Rosy Franco-
ne, Daniela Gramaglia, Silvia Gril-
lone, Cristina Milanesio, Lorenzo
Portinaro, Vanessa Rosso, Rita
Sandri, Federica Seni e Claudio
Zanovello. L’ingresso è libero.

Mostra 
di pittura

L’altro gruppo dei partecipanti al corso, sempre con insegnanti e organizzatori


